
Niederschrift über die Sitzung der 
Mitgliederversammlung der Regionalentwicklungsgesellschaft  

Mittleres Fuldatal e. V. am 27.02.019  
im Gemeindesaal des Rathauses Morschen 

 

T  A  G  E  S  O  R  D  N  U  N  G 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung der Tagesordnung und Niederschrift der 3. Mitgliederversammlung 

4. Bericht des Vorstands und des Regionalmanagements 

5. Aussprache über die Berichte 

6. Entlastung des Vorstandes 

7. Behandlung eingegangener Anträge 

8. Ausblick und Termine 

9. Abschlussbericht zur Car-Sharing-Informationskampagne 2018: 

Referent Michael Schramek, Fa. Eco-libro 

 
             ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorsitzende Edgar Slawik eröffnet die Versammlung um 18.30 Uhr und begrüßt die 

Anwesenden. 

 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Aus der Versammlung ergehen keine Einwände gegen die Einladung. Somit wird die 

ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit festgestellt. 

 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 

Nach der Verlesung der Tagesordnung durch den Vorsitzenden werden keine Einwände 

erhoben und diese somit durch die Versammlung genehmigt. 

 



TOP 4: Bericht des Vorstands/des Regionalmanagements zur Programmhalbzeit 

Der Vorsitzende Edgar Slawik berichtet über die Arbeit des Regionalmanagements: 

- Allgemeines zur REG-MFT 

- Erläuterung der Handlungsfelder 

- Förderkontingent 

- Sitzungen und Projekte 

- Länderaustausch mit der LEADER-Region Thermenland-Wechselland/Steiermark 

- Einsatz der Fördermittel für die bewilligten Projekte 

- Vorstellung der bewilligten Projekte 

- Ausblick auf die Förderungen und Projekte bis 2020 

- Evaluierung der Förderperiode; Bewerbung für nächste Förderperiode 

Frau Karmann ergänzt den Vortrag um 

- Erläuterungen zur Region Mittleres Fuldatal (Mitgliedskommunen etc.) 

- Vorstellung der Ansprechpartner bei der Regionalentwicklungsgesellschaft 

- Fördergrundlagen Entwicklungskonzept 2014-2020 und Handlungsfelder 

- umgesetzte Vorhaben (13 öffentlich, 10 privat) 

- Projekte 2018, insbes. DigitalArchiv, CarSharing-Informationskampagne. Alte Schule 

Schnellrode 

- Haushaltsplan 2019 

Anschließend stellen Projektträger aus dem Jahr 2018 ihre Projekte vor: 

- „Alte Schule“ Schnellrode, Schnellröder Schnarrenböcke, Frau Jordan stellt das 

Projekt vor 

- Ferienwohnung „Heckenmühle“, Darstellung durch Frau Karmann 

- Praxis für Lern-und Entwicklungsförderung; Herr und Frau Hendriks erläutern ihr 

Vorhaben 

- Digitales Geschichtsarchiv, Frau Karmann erläutert den Stand der Umsetzung 

Abschließend zeigt Frau Karmann einen Film über die Arbeit und die Projekte des Jahres 

2018. 

 

TOP 5: Aussprache über die Berichte 

Marion Karmann begrüßt zunächst die Neumitglieder der Regionalentwicklungsgesellschaft 

Herrn Erbeck aus Körle und Frau Siebert aus Spangenberg. 

Zu den Berichten ergeben sich keine Anmerkungen aus der Versammlung. 

 



 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Herr Erbeck dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und beantragt dessen Entlastung. 

Die Abstimmung ergeht einstimmig bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder. 

 

TOP 7: Behandlung eingegangener Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. Frau Karmann weist darauf hin, dass Mitgliedsanträge ausliegen 

und ermuntert die Anwesenden zum Beitritt zur Regionalentwicklungsgesellschaft. 

 

TOP 8: Ausblick und Termine 

Frau Karmann gibt den Anwesenden einen Ausblick auf die geplanten Projekte der 

Regionalentwicklungsgesellschaft: 

- Digitales Geschichtsarchiv: das Archiv soll bis Sommer 2019 in allen 7 Kommunen 

starten und zukünftig auf den Schwalm-Eder-Kreis ausgeweitet werden 

- Das Jugendprojekt zur Medienkompetenz und kulturellen Teilhabe für Schule wird 

vorgestellt 

- das E-Mobilitätskonzepts soll in den 5 Landkreisen ausgerollt werden 

- Fortführung und Weiterentwicklung des betrieblichen Mobilitätsmanagements 

- Aufruf zur Projekteinreichung; Frau Karmann weist darauf hin, dass für die 

Förderprogramme „Regionaltypische Ferienhäuser und –wohnungen“ sowie 

„Förderung von Kleinstunternehmen der Grundversorgung“ Mittel zur Verfügung 

stehen, entsprechende Flyer liegen aus. 

- Termine der Förderratssitzungen 2019 

 

TOP 9: Abschlussbericht zur Car-Sharing-Informationskampagne 2018 

Herr Michael Schramek, Fa. eco-libro GmbH, stellt sich und sein/e Unternehmen sowie die 

Initiative „Vorfahrt für Jesberg“ vor. Neben CarSharing haben sich dort Mitfahrbänke und ein 

Nachbarschaftsnetzwerk etabliert. Weitere Inhalte geben Aufschluss zur Zukunft der 

Mobilität und des derzeitigen Umsetzungsstands. 

- E-PKW-Modell 2019 und Ausblick auf die Modell- und Antriebsentwicklung 

- Motivation für Veränderung der eigenen Mobilität, z.B. Temperaturentwicklung 

1850-2017 



- CarSharing-Standorte im Schwalm-Eder-Kreis aufgeteilt in vorhandene und geplante 

Stationen sowie Stationen in Vorbereitung 

- Projekte außerhalb Nordhessen z.B. Thüringen, Pfaffenhofen, Koblenz, Schwarzwald 

- Pilotprojekt „Pulsierendes CarSharing“: Vorgehensweise, Ermittlung Fahrzeugbedarf, 

Konditionen 

- Präsentation einer neuen Mitarbeiterin für Marketing; Frau Katharina Stock 

- Sonderaktion Zoe Life 

- Ankündigung eines Austauschtreffens am 12. April 2019, 9.30 – 12 Uhr im Büro der 

Regio.Mobil GmbH in Jesberg 

- Hinweis auf Ausstrahlung einer Dokumentation über die Projekte der Regio.Mobil 

GmbH auf ZDF bzw. arte am 12./13 April 2019 

 

Frau Karmann dankt Herrn Schramek und Herrn Zimmermann für den umfangreichen 

Vortrag, der Firma Bischoff für die Präsentation der Pedelecs sowie der Gemeinde Morschen 

für die Bereitstellung der Räumlichkeiten und des Catering. 

Vorsitzender Edgar Slawik schließt sich den Worten an und schließt die Versammlung um 

20.15 Uhr. 

 
 
Malsfeld, 5. März 2019 
 
 
 
 
         
 
Vorsitzender       Schriftführerin 
 
 


